

Communiqué médias

Berne, 8 septembre 2023

La CDCA veut garantir les bases de production et participer activement à l'élaboration de la politique agricole

Le 08.09.2023, la Conférence des directeurs cantonaux de l'agriculture (CDCA) a tenu son assemblée annuelle à Stans. L'accent a été mis sur les thèmes de la sécurité de l'approvisionnement, de l'alimentation et de l'approvisionnement économique du pays. En présence du conseiller fédéral Guy Parmelin, le président de la CDCA, le conseiller d'Etat Stefan Müller (Appenzell Rhodes-Intérieures), a abordé les thèmes des prochains mois. Le président et le comité directeur ont été reconduits pour un nouveau mandat. L'assemblée a élu Joe Christen (directeur de l'agriculture) comme nouveau membre du comité directeur.

Lors de leur assemblée annuelle, les membres de la CDCA ont réélu le conseiller d'Etat Stefan Müller, gouverneur d'Appenzell Rhodes-Intérieures, à la présidence pour un nouveau mandat. Les membres du comité directeur, le conseiller d'Etat Didier Castella (FR, vice-président), le ministre Jacques Gerber (JU), le conseiller d'Etat Markus Dieth (AG), le conseiller d'Etat Marcus Caduff (GR) et la conseillère d'Etat Marianne Lienhard (GL) ont également été confirmés dans leurs fonctions. Le conseiller d'Etat Joe Christen, directeur de l'agriculture du canton de Nidwald, a été nouvellement élu au comité directeur.

L'approvisionnement économique du pays

La sécurité de l'approvisionnement est l'une des préoccupations majeures de la CDCA et a été un thème central de l'assemblée annuelle. La sécurité de l'approvisionnement est une thématique revenue dans la conscience de la population et sur le devant de la scène politique avec la crise de Covid-19 et la guerre en Ukraine. Ces deux événements ont mis en lumière les lacunes de l'organisation de l'approvisionnement économique du pays (AEP) : jusqu'à présent, les actions de la Confédération étaient davantage axées sur la réaction que sur la gestion proactive des risques. La CDCA veut garantir en tout temps un approvisionnement sûr de la population suisse et du secteur agroalimentaire. La CDCA prend acte, en l'approuvant, de la volonté du Conseil fédéral de développer et d'optimiser l'organisation de l'AEP. Toutefois, M. Stefan Müller, président de la LDK, demande plus : « L'approvisionnement économique du pays doit sortir du mode « stocks d'urgence » et être intégré dans l'organisation de crise de la Confédération. »

Sécurité de l'approvisionnement

La sécurité de l'approvisionnement ne doit pas commencer seulement lorsque l'on doit faire face à une crise et ne se résume pas à la constitution de « Provisions domestiques ». Elle comprend également la protection des terres cultivables, la protection des cultures contre les maladies et les ravageurs, la protection des bases de production, la garantie des chaînes d'approvisionnement internationales et l'adaptation au changement climatique. C'est justement le maintien des surfaces de terres cultivées qui est constamment sous pression, a expliqué Stefan Müller, président de la LDK, en mentionnant l'extension des surfaces urbanisées selon la statistique de la superficie ou la définition de l'infrastructure écologique. « Le résultat de ces besoins concurrents en surface pèse toujours plus sur les terres cultivables utilisables par l'agriculture et a des conséquences très négatives pour la production agricole ».



Du point de vue de la CDCA, les effets liés au changement climatique constituent également un grand défi. De nouvelles maladies et de nouveaux ravageurs menacent les cultures agricoles, tout comme des situations météorologiques extrêmes de fortes pluies ou des sécheresses. Dans ce domaine, la CDCA demande que des efforts plus importants soient consentis pour soutenir et conseiller les agriculteurs en vue de l'adaptation au changement climatique, par exemple pour la sélection et la culture de variétés résistantes, l'autorisation de nouveaux produits phytosanitaires et l'amélioration de la gestion de l'eau.

La CDCA veut participer activement à l'élaboration de l'AP2030

Le parlement a chargé le Conseil fédéral de concrétiser l'orientation future de la politique agricole et de présenter un message à ce sujet d'ici fin 2027. La CDCA demande à être étroitement associée à l'élaboration du contenu de ce dossier politique important. « Nous voulons absolument faire en sorte que la PA2030 puisse être soutenue dès le début par la Confédération, les cantons et les branches », explique à ce sujet le président de la CDCA Stefan Müller. Pour ce faire, les experts et spécialistes de la CDCA et de la Conférence suisse des services l'agriculture cantonaux (COSAC) doivent être associés aux travaux conceptuels.

Pour plus d'informations :

Stefan Müller, Président de la CDCA et conseiller d'Etat canton AI
Téléphone 071 788 95 80 ; courriel stefan.mueller@lfd.ai.ch

Didier Castella, vice-président CDCA et conseiller d'Etat FR
Téléphone 026 305 22 05 ; courriel didier.castella@fr.ch

Roger Bisig, Secrétaire général de la CDCA
Téléphone 031 320 11 52 ; mobile 079 434 11 39 ; courriel roger.bisig@ldk-cdca.ch

Qui est la CDCA ?

La « Conférence des directeurs cantonaux de l'agriculture » (CDCA) réunit les membres des gouvernements des 26 cantons et de la Principauté du Lichtenstein qui sont responsables de l'agriculture. La CDCA s'engage en faveur d'une politique agricole suisse et de la promotion de conditions cadres optimales pour une agriculture productive et rurale. Elle encourage la collaboration entre les cantons, avec la Confédération et avec les organisations qui représentent les intérêts de l'agriculture ou qui traitent de questions touchant à l'agriculture.
www.ldk-cdca.ch